
PERCORSO DI PROGETTAZIONE PARTECIPATA PER LA STESURA DEL “NUOVO PIANO 

SOCIALE CITTADINO PER IL CONTRASTO ALLA GRAVE MARGINALITÀ ADULTA” E PER 

LA COSTITUZIONE DELLA “RETE CITTADINA PER IL CONTRASTO ALLA GRAVE 

MARGINALITÀ ADULTA” 

 

VERBALE DI TAVOLO TEMATICO 

 

TAVOLO TEMATICO: “ Servizi di supporto in risposta ai bisogni primari”  

 

OGGETTO: Verbale dell’incontro del tavolo tematico del giorno 06/05/2021 per la 

discussione degli argomenti d’interesse. 

 

Il giorno 06/05/2021 , alle ore 15.15, si è tenuta, mediante piattaforma telematica Zoom 

la riunione in oggetto, convocata a mezzo mail dal Sig. Vito Mariella .in qualità di facilitatore del 

tavolo. 

Sono presenti, per la direzione del tavolo:  

 Vito Mariella, Facilitatore; 
 Alessandra Pupillo, Verbalizzante. 

 

Sono altresì presenti per il Comune di Bari: 

 Miriana De Astis; 
 Giacomo De Candia; 
 Elisa Giglio- Municipio 5-; 
 Rossana Auciello – Municipio 2-; 
  

Per le Associazioni e gli E.T.S. partecipanti sono presenti: 

 Cama Lila- Nicola Catucci; 
 Help Att.- Claudio Vincenzo Sancineti; 
 Cri- Comitato Bari- Tullio La Posta; 
 Caps- Marianna Genchi; 
 Parrocchia San Luca- Maria Grazia Vilella; 
 Parrocchia S. Ferdinando Bari- Lucia D’Attolico; 
 Parrocchia S. Croce Bari- Maria Paola Loira; 
 Ass.Onlus Tempo Libero Bari - Simone Cellamare; 
 Parrocchia Maria S.s. Addolorata- Marco Messa - Sonia Merotta; 
 Anteas- Grazia Palumbo. 

Il Facilitatore  effettua  l’appello e confermate le presenze,  Vito Mariella apre la riunione alle ore 

15.12. 



Partiamo dai due feedback ricevuti da Anteas e da Caps, innanzitutto girandoli via mail  a tutti i 

membri del tavolo e poi  ricordando  che il bisogno alimentare non è stato oggetto di discussione 

del tavolo nella prima seduta, quindi partiamo da questo: 

Parrocchia Santa Croce- Paola Loria: Non sono emersi i problemi alimentari perché vengono dati  

per scontati. Tutte le realtà forniscono i beni alimentari.  Fa emergere due grossi problemi: uno i 

Rom che girano indisturbati, il secondo dei senza dimora che dormono in Corso Italia e che 

presentano seri problemi psichici. Cosa prevede il Comune in questi casi? 

Cri –Tullio Laposta: La parrocchia di Santa Croce è meta dell’unità di strada della croce rossa, gli 

stessi senza dimora sono da loro censiti. Sono quei senza dimora che rifiutano il posto letto in 

strutture comunali. Ci sono risorse economiche da mettere a disposizione per questo nuovo piano? 

Help Att- Claudio Sancineti: Sarebbe importante che nei  punti distribuzione cibo, venissero date 

informazioni dettagliate sui diversi servizi presenti sul territorio;  

Ass.Onlus Tempo Libero Bari - Simone Cellamare:  Presso la loro associazione si rivolgono 

soprattutto famiglie numerose, con problemi di povertà e giustizia.  Inconveniente dei Rom 

presente anche da loro, che assaltano soprattutto i contenitori del vestiario. 

Caps- Marianna Genchi: Area  51 segnala la presenza di senza tetto di fronte al loro marciapiede. 

L’Amiu una volta a settimana sgombera tutto. Circa i  Rom  chiede che richieste presentano  oltre 

ai cassonetti del vestiario? Incentivare le persone a donare vestiario nei contenitori blu che sono 

destinati alle parrocchie e quindi alla distribuzione delle persone fragili; 

Parrocchia S. Croce Bari- Maria Paola Loira: Donne Rom presenti in parrocchia che chiedono tutto 
per poi rivenderlo.  Educarli a chiedere solo ciò che è necessario.  Rom sono  costretti a portare 
qualcosa a casa; 
Comune di Bari- Giacomo De Candia: Riprende articolo della stampa  che attacca il Welfare 

comunale barese . Critiche fatte da enti che poi non hanno mai collaborato nei progetti comunali.  

Comunica l’esistenza di Progetti Pon dedicati al popolo Rom, Sinti e Camminanti; 

Maria S.S. Addolorata Marco Messa: Presso la loro  parrocchia è presente il guardaroba solidale. La 

stessa parrocchia ha diffuso tra i Rom la notizia del guardaroba, preparando una scheda anagrafica 

che consente la ciclicità delle persone.  In tal modo i cassonetti non vengono presi d’assalto.  C’è 

poca comunicazione tra le diverse associazioni e tra la rete. C’è bisogno di qualcuno che segnali i 

servizi offerti. Non vi è un coordinamento tra le diverse realtà; 

Vito Mariella: Il tavolo stesso può essere strumento di comunicazione e condivisione permanente.   

Maria S.S. Addolorata -Marco Messa: Si potrebbe creare un link dove ciascuna realtà inserisce i 

propri servizi offerti;  

Parrocchia San Luca Maria grazia Vilella: Campo Rom in cui vivono anche alcune suore. Nei 

Cassonetti rovistano per trovare qualcosa di rotto da poter aggiustare e rivendere nei mercatini. Fa 

parte della loro cultura.  

Vito Mariella: Bisogna comprendere gli interventi strutturati pensati alla popolazione Rom;  

Comune di Bari-De Candia: Necessaria una comunicazione fluida di ciò che viene fatto. Chiederà 

alla collega che si occupa dei  Rom di girare  mail informative.   



Ass.Onlus Tempo Libero Bari Simone Cellamare: Creare un portale, a cui accedere tramite 

credenziali, una sorta di una piattaforma anagrafica che descriva  gli interventi pensati da ciascun 

ente; Parcheggio Corso Mazzini dove sono situati due camper rom con minori che girano il 

quartiere; 

Parrocchia San Luca- Maria grazia Vinella: Il portale di cui parla Simone è un fac-simile di quello 

che utilizza il banco alimentare; 

Parrocchia Santa Croce- Paola Loria: C’è un problema di privacy che non permette di schedare 

nessuno. Non è dunque possibile; 

Ass.Onlus Tempo Libero Bari Simone Cellamare: “Se l utente acconsente con una liberatoria?”; 

Vito mariella: Privacy imprescindibile. Si può pensare ad un approfondimento tecnico; 

Cri- Tullio la posta:immagina la possibilità di Poter accedere ad una banca dati tramite codice 

fiscale gestito da  un ente superiore. Necessità di un hub di stoccaggio e distribuzione alimenti o 

cmq beni di prima necessità.  A seguito dello sblocco dei licenziamenti la situazione peggiorerà di 

gran lunga. Sono diminuite anche le donazioni territoriali e nazionali.  Cosa fare per organizzarci 

meglio a partire da settembre; 

Caps- Marianna Genchi : Sblocco anche degli sfratti. Sarà un effetto boomerang; 

Vito Mariella: “La parte peggiore della pandemia a livello economico la dobbiamo ancora 

affrontare”;  

Proposte:   

 Tema alimentare , necessità di attenzionare l’aspetto degli interventi ridondanti, 

aspetto sanitario- amministrativo; 

 orientamento e accompagnamento ai servizi: come orientare e accompagnare fisicamente 

le persone; 

 tema comunicazione orizzontale anche con amministrazione comunale; 

 prossimo incontro è necessario farlo tematico?  

Help Atts- Claudio Sancineti: problema servizio sanitario accorpato ai servizi primari necessari  

Ricordiamo l’Incontro in plenaria il 13 maggio  

Stabiliamo il prossimo incontro il 20 maggio  ore 15.00. 

La seduta si chiude ore 16.50 

 

Il facilitatore 

 

Il Verbalizzante 


